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P. En una universidad no presencial como la UNED, la 
Biblioteca está llamada a ser un centro fundamental de la 
actividad académica y un punto de referencia de la ima
gen exterior de la propia Universidad. Siendo el equipo 
rectoral consciente de ello, ¿qué lugar ocupa la Bibliote
ca en su programa de gobierno? 

R. Ocupa un lugar importante y constituye un motivo de 
orgullo partí toda la Comunidad universitaria. El equipo de 
gobierno no ha escatimado ningún esfuerzo para atender 
las demandas que nos han llegado desde la Dirección de 
la Biblioteca, tanto de personal como materiales, dentro, 
claro está, de las limitaciones ajenas a nuestra voluntad. 

P. Pese al enorme incremento del número absoluto de usua
rios, la comunidad universitaria hace, a nuestro juicio, 
un uso insuficiente de los recursos y servicios que la 
Biblioteca ofrece. ¿Cree que los canales de comunica
ción entre la Biblioteca y el profesorado de la Universi
dad son los adecuados? 

R. En mi percepción, la Biblioteca está informando adecua
damente a los usuarios, con boletines de adquisiciones, 
de libros raros, acceso informático, etc. Puede ocurrir, sin 
embargo, que, dada la cantidad de información que se 
recibe a diario, ésta pase desapercibida porque en ese 
momento no se necesita. Habrá, tal vez, que mantener 
ambos canales, el ordinario, que siguen pocos, y otro más 
puntual para el usuario que quiere acceder en un 
momento dado. 

P. La UNED es una universidad de ámbito nacional. Sin 
embargo, el 30% de sus alumnos proviene de Madrid. 
Ante la masificación y la creciente demanda de amplia
ción de horarios y espacios, ¿para cuándo una dotación 
de instalaciones y equipamientos bibliotecarios suficien
tes en los Centros Asociados de la capital? 

R. En este tema hay que distinguir dos problemas: la necesi
dad de aulas de estudio, de espacios en los que poder ais
larse y encontrar el ambiente propicio para el estudio y 
por otro lado lo que debe ser una biblioteca como lugar 

para la investigación o la ampliación de conocimientos. 
Todos sabemos que con frecuencia se confunden ambos 
espacios y se utilizan inadecuadamente las bibliotecas 
para estudiar apuntes y preparar exámenes. En todos los 
nuevos edificios del Centro Asociado de Madrid, estamos 
potenciando no sólo la existencia de una biblioteca sino 
también que los alumnos puedan disponer de salas de 
estudio para satisfacer ambas necesidades. Es también 
muy comprensible que nuestro alumno, obligado a hacer 
muchas horas de trabajo solitario, busque cuando pueda 
el contacto y el refuerzo de quienes comparten sus mis
mas ilusiones y problemas. Por todo ello, es nuestra 
voluntad mantener abiertas estas instalaciones el mayor 
espacio de tiempo posible, siempre que podamos superar 
los problemas que sin duda plantean el personal, la segu
ridad y la calidad del servicio, 

P. Antes que Rector, usted ha sido y es investigador. ¿Cuál 
es como usuario su visión de la actual Biblioteca y qué 
opinión le merece? 

R. Ya he dicho anteriormente que constituye un orgullo para 
nuestra comunidad universitaria y ello no sólo por la 
belleza arquitectónica, sino por su funcionamiento en 
general, en todos los aspectos. Cuenta con un personal 
altamente cualificado (me consta además porque en algu
na ocasión formé parte de su tribunal de oposiciones) y 
en la organización general, además de los criterios técni
cos, se han tenido en cuenta las necesidades prácticas de 
los usuarios. Como investigador nunca he tenido el más 
mínimo problema: siempre han sido atendidas mis peti
ciones para disponer de los elementos básicos para traba
jar en mi área, como grandes colecciones de textos y 
monografías, en muchos casos bastantes costosas, e 
incluso sus responsables han tenido la sensibilidad de ir 
creando poco a poco una colección de libros raros y edi
ciones antiguas que sin duda, además de ser útiles para la 
investigación, constribuyen al prestigio de una Biblioteca 
y de su Universidad. Por ello, mi opinión es altamente 
positiva y quiero expresar mi felicitación a cuantos han 
contribuido a que esta Biblioteca sea una realidad y tam
bién mi ánimo para todos sigan con ese espíritu de mejo
ra continua. 
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